

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JÉUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce Journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Attitude de Notre Saint Père le Pape Léon XIII dans les circonstances difficiles où il se trouve ; interprétation de ses actes par la presse impie.—Les audaces du vénérable Pontife Léon XIII.—Nouveaux détails sur le couronnement de Léon XIII.—Quelques détails sur la famille du Pape Léon XIII.—La guerre entre la Turquie et la Russie.—Dissolution de l'Assemblée Législative ; émission des brefs d'élection ; présentation des candidats le 24me jour d'avril et la votation le 1er mai ; convocation de l'Assemblée Législative pour le 1er juin prochain.—Election des officiers de la société géographique de Québec.

Causerie Agricole : Le jardin potager.—Etendue du jardin potager.—Situation.—Eau à la disposition du jardin.—Préparation de la terre.—Epoque des semis et manière de semer.—Couches chaudes.—Epoque de l'arrosage.

Sujets divers : Conseils à la jeune fermière : Choix des poules ; nourriture à leur donner ; couvainon des poules.—Du rôle des perdrix dans l'agriculture.—Le plâtrage des litières dans les étables.—Culture des patates.—Le commerce des bestiaux dans notre pays.

Choses et autres : Vie de Pio IX : ses œuvres et ses douleurs, par M. J. P. Tardivel.—Sommaire de la Revue Canadienne.—Vente de chevaux à St. Hyacinthe.—Prix du bétail à Montréal comme à Québec.—Bœufs gras.—Fertilité à Manitoba.—Température à Manitoba.—Prix des produits agricoles à Manitoba.—Question de la betterave à sucre, devant le comité d'agriculture du Parlement Fédéral.—La graine de trèfle.—Les prairies et le pâturage.

Recettes : Moyen d'arrêter un cheval qui prend le mors aux dents.—Nettoyage des flanelles.—Peinture à la pomme de terre.

A nos abonnés retardataires.—Plusieurs de nos abonnés retardataires nous ont demandé de les attendre quelque temps, pour le paiement de leur abonnement ; il y a déjà plusieurs mois que nous attendons, et l'envoi se fait attendre. Ce retard nous est absolument nuisible, car, nous aussi, nous avons des dettes à payer, et nous comptons pour les payer sur les promesses qui nous ont été faites par plusieurs de nos abonnés retardataires. Nous l'avons souvent répété, la somme due par chacun n'est pas considérable, et ces petites montants réunis ensemble, établissent une somme qui nous permettrait de faire honneur à nos affaires, si on voulait tant soit peu se gêner pour nous les faire parvenir.—Un peu de bonne volonté, et songez que pour la forte dépense que nous faisons chaque semaine, par la publication de la Gazette des Campagnes, il nous faut plus que recevoir \$3 à \$4 par semaine.

REVUE DE LA SEMAINE

Rien de plus ridicules, pour ne pas dire mensongères, que les nouvelles télégraphiques de Rome publiées par un grand nombre de nos journaux, à l'occasion de l'attitude que devra prendre Notre Saint-Père Léon XIII, dans les circonstances actuelles ; il vaudrait mieux ne faire aucune mention de ces nouvelles plutôt que d'être obligé de les contredire du jour au lendemain ; en agissant ainsi, on éviterait de se faire l'écho d'une presse perfide qui ne voudrait rien moins que tenir sous sa domination odieuse le représentant de Jésus-Christ sur la terre.

Nous empruntons à l'Univers, les réflexions suivantes, dues à la plume de M. Eugène Veillot, qui nous permettront de juger de la véritable attitude que prend Notre Saint-Père Léon XIII, depuis son élévation au pontificat

" Rome, le 2 mars, 1878.

" Il y a dans Rome, parmi les Romains et les étrangers, quantité de gens qui prétendent savoir ce que fera Léon XIII. Ils vous disent sans la moindre crainte de se tromper, dans quelle mesure il suivra la politique de Pio IX, et pour quelles raisons il la modifiera. Ces propos font leur petit chemin dans une certaine presse, et voilà le monde renseigné. Tout cela, vous le savez, ne signifie rien. Le Pape qui n'a pas encore choisi le cardinal secrétaire d'Etat, n'a fait aucun acte dont on puisse tirer les prévisions que tant de gens donnent pour des décisions. Quant aux paroles qu'il adresse à des visiteurs, et que ceux-ci répètent bien ou mal, sous leur responsabilité, il n'est pas permis d'en tirer un programme.

" Cela, il est vrai, n'embrasse nullement les nouvelles et autres espèces " bien informées. " Les conversations privées, intimes, de Léon XIII avec les cardinaux ou d'autres personnages leur sont, assurent-ils, connues dans tous leurs détails, et c'est là dessus qu'ils s'appuient pour dire que le nouveau pape va faire en tout beaucoup de changements.

" Des changements dans le personnel sont inévitables, tout régime nouveau doit les amener ; mais cela ne touche en rien à ce qu'on appelle improprement d'ailleurs, la politique du Saint-

Amédée Marsan édit. L'Assomption